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距离亚泰与
申花队全场比赛
结束还有十几分
钟的时候，长春体
育中心主席台上
的观众都站了起
来，即便身上裹着
厚厚的大衣和羽
绒服，即便生于斯
长于斯，但是零下
4摄氏度的低温，
再加上不时掠过
的寒风，让这些
“土著”都觉得“太
冰（冷）了，站着还
能暖和点。”

特派记者
李冰 发自长春

申花四次错失破门良机，冯潇霆获金贵点赞

有他在场上，我很放心

虽让出控球权，但进攻依然占主导
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本报记者 丁梦婕

在气温跌至零下2摄氏度的长春，少见地
以绒线帽、围巾、手套、羽绒服造型示人的吴金
贵迎来一场闷平，加上联赛重启前在海口同样
以一场闷平结束的比赛，申花已经遭遇四轮不
胜了。不过，根据目前的联赛形势，似乎只剩
下冠军归属这唯一的悬念还能激起一点点涟
漪，包括申花的多场比赛在内，结果已经无关
痛痒。

球场内外空空如也，球迷看台和媒体席也
是冷冷清清，越发无人问津的联赛在寒冬的衬
托之下，显现出史上从未有过的冷清。

申花在过去比赛中连续展现出教科书式的
防守反击，引起了对手更多的忌惮。即使球队
握有五名外援的牌面，即使在攻防两端都有更
多的变化余地，但面对申花，谁都不敢直接攻出
去了。上一轮申花与沧州雄狮的比赛，对方主

教练萨布利奇选择“示弱”就是一个例证。在他
的指挥下，沧州雄狮主动放弃控球权，几乎是在
申花由守转攻的瞬间快速回收阵型，这给了申
花极大的麻烦，很难在进攻端有所斩获，最终无
奈吞下失利。

长春亚泰或许是从中得到了经验，开始
依样画葫芦。为了限制申花的反击，亚泰做
出了针对性的变阵，特意雪藏了两名进攻型
外援儒尼奥尔和祖伊。开场后，球队先不攻
出去，收缩阵型，防守为主。而申花在曹赟定
继续伤停的情况下，边路依然需要倚靠巴索
戈和于汉超的冲击力，显然，这是被对手研究
透彻的路数，难有变化的申花也难打破阵地
战进攻的乏力。

上半场，刘若钒、巴索戈先后错失良机。
在对手持续地密集防守以及下半场最后阶段
派上外援加强进攻的情况下，申花基本没有再
获得更好的机会。赛后，亚泰主帅陈洋夸起了

球队的防守，“我们面对于汉超、巴索
戈等人，防守做得比较好。防守端在
大部分时间里表现得都可以，但在几
个关键时间点上，也给对手创造了一

些机会，回去要好好总结。”
下一轮，申花将要赴济南迎战山东泰山

队，后者与武汉三镇的冠军争夺战正进入白热
化阶段，很可能会将求胜欲转化为场上的攻
势。对于申花教练组而言，需要考虑如何在稳
固防守的基础上改变近期进攻端的颓势。

从目前情况来看，返回上海接受治疗的曹
赟定大概率要继续缺阵了。下半场比赛中受
伤下场的外援巴索戈，队内初步判断是肌肉出
现了一些拉伤，能否参加下一场比赛还需要进
一步观察。截至目前，巴索戈尚未收到来自喀
麦隆国家队的世界杯征召令。如今距离喀麦
隆的小组赛首轮比赛还有20天的时间（喀麦
隆小组赛首轮将于11月24日对阵瑞士），大名
单正在最后商定中。据喀麦隆媒体近期披露，
巴索戈在2021年入选喀麦隆队时状态不佳，
可能因此被关上了通往卡塔尔的大门，但他似
乎并没有彻底失去希望。

巴索戈或无缘世界杯留守申花

“总体上讲，我还是感到满意的，无
论是创造机会还是防守方面，队员们都
按照要求做到了。”尽管承认进球有时
候“需要一点运气”，但是对于0比0的
结果，申花主教练吴金贵并不掩饰自己
的遗憾：“比赛就是这样，接下来我们会
继续努力，争取越踢越好。”

至少在上半场比赛开始前，很少有
人会想到，客场面对之前很难占到便宜
的长春亚泰队，申花会成为率先“开火”
的一方。

事实上，赛前一天踩场，吴金贵便
花了相当长的时间用来演练各种进攻
套路，那个时候，他就已经开始为“拿
下”长春亚泰这个对手做准备了。“可能
在很多人看来，对手的实力很强，又是
主场作战，但是我跟队员们也说了，不
管在哪里踢比赛，也不管对手是谁，我
们的目标都不会变，你们上场比赛是为
了赢球，就是要全力争取拿3分。”

被外界视为申花队“利空”的低温，
在吴金贵看来，并不全是坏事。“天冷的
话，队员肯定要不停地动，会刺激他们
多跑动。”也正因为如此，上半场开局阶
段，吴金贵要求队员尽可能地压上，用
极具压迫力的高位逼抢，把“战火”直接
烧到了长春亚泰队的半场——上半场
第10分钟，如果不是刘若钒的运气稍
差，他的头球攻门砸在亚泰队球门立柱
上弹出，申花队就将变成比分领先的一
方，而用亚泰队主教练陈洋的话说，就
是“谁能先进球打破场上的平衡，谁就
能取得比赛的胜利”。

吴金贵想要进攻的想法，同样也
体现在温家宝和张璐两名边后卫的身
上——下半场比赛中，温家宝和张璐
先后被换下，不是因为他们的防守出
了问题，而是因为在打光最后一发“子
弹”导致体能不足的情况下，两人已经
无力继续进攻了——中场休息时，教

练组对两个边路提出了非常明确的要
求：稳住防守的基础上全力进攻，不用
考虑体能够不够的问题。

整场比赛中，申花队在射门和射正
球门次数上与亚泰队不相上下，且在进
攻以及危险进攻次数上都超过了对手，
也就是说，虽然以46%对比54%的控球
率让出了一些球权，但申花依然在比赛
中占据了主导进攻的地位，这或许也是
吴金贵赛后不止一次地表示没有拿下
比赛有些遗憾的主要原因。

“进攻与防守之间并不矛盾，不是
说这场比赛我们要加强防守就不进攻
了，也不是说因为要进攻就不管不顾防
守了，而是要根据自身和对手的情况随
时进行调整。”对于外界贴在申花队身
上的“收着打”和“防守反击”这样的标
签，吴金贵显然不是太在意：“重要的是
队员要有信心，能守得住，也攻得上去，
用团队而不仅仅是个人能力去作战。”

上一轮打完沧州雄狮队之后，申
花教练组便通知冯潇霆，让他做好上
场比赛的准备。

“其实对冯潇霆这样的老将来讲，
只要他的身体条件符合比赛要求，什
么时候让他上应该都没有问题。”冯潇
霆上一次在这个赛季的中超联赛中首
发，还是12轮之前主场对阵长春亚泰
队的那场比赛，随后一场在与浙江队
的比赛中替补出场之后，便因为伤势
一直高挂“免战牌”：“对于他，我们还
是非常放心的。”

一定程度上，正是因为有了冯潇
霆的首发出战，给了申花教练组在与
亚泰队这场比赛中“以攻制攻”的信心
和底气——仅仅在上半场，冯潇霆便
至少三次通过后场长传，准确地找到
了前场的队友，形成了进攻机会。此
外，在冯潇霆的指挥和带动下，申花队
的防线也主动前移，有效地缩短了与
中前场之间的距离，用进攻而不是防
守将比赛的主动权掌握在了自己手
中，作为中后卫的冯潇霆，也确确实实
起到了申花队进攻“助推器”的作用。

“整场比赛他（冯潇霆）的表现都
非常好，非常稳健。”在吴金贵看来，冯
潇霆在比赛中的作用并不仅仅是依靠
个人能力完成防守，“同时他对于比赛
的判断和经验，以及恰到好处的技术
运用，都是其他年轻队员需要学习的，
有他在场上，我们很放心。”

结束了与亚泰队的比赛后，申花
全队将在长春继续休整一天，明天（5
日）再动身前往济南，准备与山东泰山
队的客场比赛。

防线向前移
进攻助推器

2022赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 武汉三镇 56 48
2 山东泰山 56 35
3 上海申花 42 10
4 河南嵩山龙门 40 17
5 上海海港 40 17
6 浙江队 39 15
7 成都蓉城 38 7
8 北京国安 37 6
9 梅州客家 33 5
10 长春亚泰 30 1
11 天津津门虎 29 0
12 深圳队 27 -16
13 沧州雄狮 25 -5
14 大连人 25 -8
15 武汉长江 17 -22
16 广州城 15 -25
17 广州队 12 -24
18 河北队 3 -61

（截至11月3日）


